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东方体育：除了足球、运动之

外，业余时间会做点什么？

何龙海：刷微博、看电影，采
访前刚把《X战警》系列看了。

东方体育： 最常看什么类型

的电影？

何龙海：好莱坞的动作大片。
东方体育： 欣赏哪位演艺圈

艺人？

何龙海：“少女时代”的林允
儿，她形象气质好。

东方体育： 平时喜欢打游戏

吗？

何龙海： 以前打到王者段位
后就不玩了，专注足球。

东方体育： 会不会上网搜自

己的名字？

何龙海： 会的，以前我是队
长，搜到后还挺开心的。

东方体育： 在日本去过哪些

地方？

何龙海：东京、横滨、大阪等，
喜欢去大阪的USJ环球影城。

东方体育：最喜欢的球员是？

何龙海： 国际足坛的话还是
梅西和C罗，日本范围内柴崎岳很
不错，其实实力水平高的球员我
都喜欢。
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何龙海 ，2001年 10

?8日出生于四川。 身高

171?米 ， 司职前卫 。

2021年2?26日，何龙海

加盟上海申花。

何龙海出自东莞麻

涌融易青训 ， 曾夺得

2016广东省“省长杯”青

少年足球?赛冠军。

2018年， 何龙海前

往日本， 加盟J?赛湘南

海洋足球俱乐部梯队。

2020年5?11日，中

国足球队公布U19男足

最新一期集训名单 ，何

龙海入选。 何龙海曾多

次入选中国国少队 、中

国国青队， 代表中国国

青队参加过 “潍坊杯”、

“熊猫杯”等国际赛事。

何

龙

海

元宵节那天，何龙海

紧接着约尼奇和巴索戈

两名外援后官宣加盟球

队。 隔海相望的日本足球

媒体同时发布了这一消

息，“‘努力家’何龙海加盟

上海申花”。虽然还未年满

20岁，但他身上的标签已

经超过了多数的同龄人，

“天赋”“千万身价”“留洋

小将”……当然还有无可

避谈的“违纪禁赛”。

对何龙海的采访在

晚上6点开始。 一个半小

时前，小将刚随一线队结

束训练，此后在基地的食

堂内用完晚餐，“现在多

数时间在基地里， 训练

场、健身房、食堂和寝室

四个点。”过去一年，何龙

海有过高光也吃过苦头，

不过在他眼里，正是这些

经历告诉他如何去抉择

未来。

何龙海资料

何龙海是去年上海申花在迪拜冬
训时来到球队的，当时坐了十个多小
时的飞机，着陆没多久他就出现在了
训练场上随球队一同训练。“当时好几
天没训练了，和一队练了一两天之后，
到队第三天毛导（毛毅军）就和我说之
后的热身赛首发。”
过去的经历告诉何龙海，一旦有

机会降临在眼前，必须抓住。不过首场
对阵沧州雄狮的热身赛，何龙海的身
体情况不在最佳状态，“上场之后腿
软，身体不舒服，打得不是特别好，有
点担心自己的特点没完全展示出来。”
慧眼识珠的崔康熙看到了何龙海身上

的闪光之处，三天后对阵广州城的比
赛，崔康熙又给了他首发机会，小将则
不负所望打进一球，“第二场好了很
多，比赛结束后崔指导鼓励了我。”
去年5月举行的蓝白争霸赛，何龙

海在康桥训练基地完成首秀。何龙海
在蓝白争霸赛的表现不错，时任白队
主教练李诚铭表示，何龙海和同年龄
段球员相比，确实是高一个档次的，比
较成熟一点。同时，崔康熙在媒体面前
表达了对何龙海能力的认可，认为他
有一定的能力和鲜明的特点。
目前，何龙海正在康桥基地和一

线队一同训练，经历了半年的禁赛风

波，重新和老大哥们一同训练，何龙海
感觉非常兴奋。“一开始，我们预备队
队友和年轻球员是单独分出来练的，
后面就和一队一起打大对抗。”何龙海
坦言起初还是有点压力，但队友们的鼓
励让他充满动力。“印象最深的还是定
哥（曹 定），他是第一个给我鼓励的，
告诉我年轻球员在场上不要怕犯错，放
开手脚去踢。力哥（彭欣力）、猴哥（于汉
超）也会给我鼓励，申花队的气氛真的
特别好。”从位置上看，巴索戈、曹 定
和刘若钒都是何龙海的“竞争对手”，
“我的榜样是曹 定和莫雷诺，希望在
足球上能向他们靠近。”

处罚下达前，有人就让六名小将提
前做好心理准备，“后悔，慌。”彼时何龙
海返回国内不久，用他的话来说，正处
于上升期就犯下如此过错，实在是悔不
当初。尤其是一想到通话时父亲着急的
语气，何龙海那几天更是寝食难安。
带过何龙海的教练都说，这位球

员非常自律，几乎不会犯错。在国青处
罚一事之前，何龙海从没有吃过一次
处罚，“我觉得遵守队规应该是对球员
的最低要求。”在国青队时的一丝松
懈，让何龙海平生第一次认识到了犯
错的代价有多惨痛。去年6月，中国足
协下发了对国青队六名球员违纪的处
罚，禁赛六个月意味着他们将无法参
加整个赛季的比赛。如果不是禁赛，何
龙海在去年就可以签约上海申花。无

缘中超的各项赛事的处罚，让这一条
官宣消息延后了半年多的时间。
错误已经犯下，与其逃避现实，不

如努力去修正。“六个月不能踢球，但
不能白白浪费掉，只能在训练中加倍
弥补了。”摆正好心态后，何龙海给自
己定了加练任务，健身房、训练场是他
经常出现的场所，“想着状态调整好，
时刻准备着。”禁赛期间，何龙海还与
违纪的陶强龙等球员有过沟通，“以后
绝不发生，平时互相督促，如果有人走
歪了，同伴一定要把他纠正过来。”在
未来，我们还要好好训练，争取能代表
国奥队上场，为国争光。
年轻人付诸行动，自然有人看在

眼里。在禁赛期间，何龙海得到了不少
人的帮助：时任国青队领队的刘殿秋、

时任上海申花预备队的主教练王 和
领队于涛。刘殿秋分别找六位小将去
他房间谈话，“刘导摆事实讲道理，告
诉我们不要就此一蹶不振，未来要明
辨是非继续努力。”而在申花预备队
时，王 和于涛责令何龙海当着全队
球员的面做深刻的检讨，并在平时训
练中对何龙海提高要求，“我真的很感
谢他们，没有他们对我的指导，我可能
还需要一段时间才能够走出来。”
“另外，还要感谢吴总和周总等俱

乐部领导的信任和支持，我会好好珍惜
这次机会。”在何龙海参加第一阶段的训
练课前，俱乐部总经理周军还在全队面
前开玩笑说何龙海被禁赛的事情，“他开
玩笑说让我不要跑出去玩了，我觉得这
样的方式对我来说是一种鞭策。”

仔细端详何龙海的面孔，不少身
边人都说这是个“踢球的好面相”。在
国少队时，一位工作人员称何龙海有
些貌似内马尔，于是尝试将两人的半
张脸拼在一起，看看会有怎样的效果，
“我一看还挺帅的，然后就用这张图做
自己的头像了。”

不过和6岁就被职业教练相中的
内马尔不同，何龙海的足球生涯起步
有些晚。三年级之前，他就是一个普普
通通的小学生，每天上学好好读书，放
学了就尽情玩耍。“三年级的时候，我
住的院子里有几个小学足球队的邻
居，我放了学和他们一起踢球，觉得挺
有意思的。”见到孩子乐此不疲地奔
跑，何父产生了让孩子踢球的想法，
“小时候我比较瘦弱，我爸想让我锻炼
身体，就报了个足球培训班，周六周日
去踢球。”

何父是一位工程承包商，母亲是
一位普通的职工，整个大家族中没有
从事体育的成员。“我爸也称不上足球
迷，只认识四川全兴队里的几个大
牌。”夫妻两人没想到，当初的小小决
定，竟让儿子成了何家第一个“搞体
育”的男人，“也是在我踢球之后，我爸
开始看球了，他是我的球迷。”

仅仅在训练班里踢了四个月，教
练便发现了何龙海的潜在天赋。机缘
巧合之下，来自东莞的吴世和教练到
训练班里选拔苗子，一眼便相中了何
龙海，在征询了何龙海家人的意见后，
吴世和将他带到了东莞。
从此，何龙海开始接受系统的足

球训练。他一边在东莞麻涌融易青训
学习足球，一边上文化课。和外界对足
球学校刻板印象不同的是，前往东莞
训练足球的何龙海的文化课成绩反而
提高了，“以前在四川顶多算个中上水
平，到了东莞有好的老师教，学习也变
得好起来了，语数外都在95分以上。”
不过初到队中，接触足球时间不

长的何龙海球技几乎垫底。“来到我这
里，让他颠球，不超过三个。”吴世和说
道。感受到了差距后，何龙海日复一日
训练体能、基本功和技术，他对自己的
高要求让所有人感到诧异，“这孩子确
实有天赋，而且对自己够狠，这是我们
没想到的。”短短半年后，何龙海站稳
了球队主力位置。

2017年U16全国青少年男子足球
联赛，东莞麻涌融易对阵上海申花U16
组二队，何龙海在比赛中上演帽子戏
法，帮助球队4比1击败申花。2018年，
何龙海跳级入选成耀东执教的国青，
随队出战“熊猫杯”，并且帮助球队拿
到冠军。
逐渐打出了名气，让何龙海的身

价水涨船高。有球队看中了曾经13岁
的何龙海，实在不想放弃人才的麻涌
俱乐部只能标价1000万，借此吓退对
方。而后来传言更加夸张，称小将的身
价高达3000万。何龙海本人知道这些
新闻，对此他有些惊讶，“首先我当时
还小，身价怎么可能那么高？其次我觉
得我是年轻球员，我只要专注自己眼
前的足球，外面怎么写我不关心，球员
还是先把球踢好。”

爱看电影
曾是“王者”

“反思禁赛 未来一定为国争光”

“良性竞争 申花队气氛特别好”
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蛟龙出海
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